



La dernière étant celle de 2005 à laquelle notre émissaire, Fanny Esclassan, a participé sous l'invitation exceptionnelle d'Alain Conan, Président de l'Association Salomon. La jeune fille a ainsi pris la mer sur le Jacques Cartier durant plus d'un mois en période scolaire. Ce genre d'occasion est rare et a permis de faire connaître un peu plus l'Atelier Scientifique comme l'avait fait un an auparavant la Fête de la Science.

Même si de temps en temps nous allons aider Véronique au laboratoire, cet atelier est aujourd'hui ajourné à une prochaine expédition éventuelle qui aura lieu en 2008. La même année, une grande exposition internationale se déroulera à Paris, sur le thème du grand navigateur La Pérouse, à laquelle nous aurons l'occasion d'envoyer nos travaux.

Fanny ESCLASSAN  
Laurène JAY  
Marie VANGHELUWE

## A la découverte des sites touristiques et patrimoniaux du Territoire.

Un professeur passionné de patrimoine calédonien, des jeunes motivés et curieux de découvrir leur

île et le tour est joué : les seize étudiants de 2<sup>ème</sup> année BTS AGTL (Animation et gestion touristiques locales) ont sillonné les quatre coins de la Grande Terre pour découvrir ou redécouvrir ses sites historiques et la richesse de son patrimoine. C'est sur le terrain aussi que M. Mermoud les prépare à leur vie professionnelle, à savoir organiser des événements et des circuits touristiques.

Leur itinéraire peut donner des idées pour les vacances et motiver les futures candidats à cette filière offerte par le Lycée.

- Tontouta : le magnifique pont réquisition de la Première Guerre mondiale fait l'objet d'un petit arrêt. Ont-ils plongé une tête ? Leur rapport ne nous en dit pas plus !

- La Foa : C'est l'occasion d'évoquer la révolte de 1878 et de visiter un ancien centre de colonisation pénale puis la Passerelle Marguerite bien conservée à l'entrée du village témoignage de l'attachement des habitants pour leur histoire.

- A Teremba le fort, en partie rénové, accueille les touristes.



- Bourail : La rhumerie de Bacouya permet aussi d'évoquer la colonisation pénale.

- A Pouembout, dans la plaine des Gaïacs, l'aérodrome et le monument commémoratif projettent les visiteurs à l'époque glorieuse de la Seconde

Guerre mondiale et de la présence américaine.

- A Ouaco, dans le grand nord, c'est la conserverie de viande qui est au programme.

- Koumac est retenue pour l'histoire minière avec Tiébaghi. Les élèves y rencontrent Olivier Besançon, un jeune de la région, à la tête d'une entreprise touristique.

- A Pandop ils sont accueillis dans une structure touristique où les acteurs du développement touristique leur présentent les réalisations et les stratégies retenues.

- Passage sur la Côte Est : le circuit a retenu à Ouegoa les anciennes mines Fern hill (pour l'extraction de l'or) et celle du col d'Amos (mine de cuivre) tristement célèbre pour ses « contrats de chair humaine ».



Patrimoine industriel de la mine de cuivre  
« Balade » à Ouegoa.

- A Pouebo : le site de Mahamat, c'est l'histoire des premières missions catholiques qui peut être valorisée par le tourisme culturel, tandis que la maison Janisel rappelle les essais de la culture du riz.

- Après Hienghène, un retour à Nouméa, et quatre jours bien remplis pendant lesquels on a pu lier l'utile à l'agréable.

La rédaction, d'après le compte rendu dressé par les étudiants.